

## Associations nationales et régionales











Auvergne Ile-de-France Languedoc-Roussillon Midi-Pyrénées Pays-de-la-Loire Rhône-Alpes

















## AUJOURD'HUI, LE RESEAU DE COTRAVAUX AFFIRME QUE

## les chantiers de bénévoles sont

au croisement.

DES ENGAGEMENTS
DU DEVELOPPEMENT LOCAL
DES MOBILITES
DES POLITIQUES PUBLIQUES

Le chantier est un lieu de socialisation et d'exercice de la **citoyenneté**, de brassage culturel et social.

Il constitue une étape dans un **parcours** de construction individuelle et d'engagement.

Il donne un **autre regard** sur soi et les autres, permettant une meilleure **compréhension** des différentes réalités sociales et culturelles.

Le chantier est un espace pour pratiquer le "vivre ensemble" :

- facteur de cohésion sociale et d'animation des territoires
- d'un rapprochement rural urbain
- dans une dimension interculturelle et internationale.

Il permet un **engagement** bénévole et volontaire au bénéfice de l'**intérêt général**,

un **apprentissage tout au long de la vie** de savoir-faire et de savoir être

dans une démarche d'éducation populaire.

Le chantier tire sa force d'une **dynamique partenariale**. Il s'appuie sur une instruction interministérielle, une **charte nationale partagée** par les associations et les institutions des **concertations régionales** qui mobilisent des partenaires diversifiés.



11 rue de Clichy—75009 Paris 01.48.74.79.20 www.cotravaux.org

